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Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, 

Umwelt, Klimaschutz und Verkehr 

Erfurt, 09.09.2020 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt, 

Klimaschutz und Verkehr am 01.09.2020 

 

 

Sitzungsort: 

 

Thüringenhalle, Werner-

Seelenbinder-Straße 2, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

17:29 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Kordon 

Schriftführerin: xxxx xxxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

28.07.2020 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  
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 5. Behandlung von Anfragen  

   

 5.1. Vertagung vom 28.07.2020 

Parkraum- und Straßennutzung gewerblicher Dienstleis-

ter im Mühlenviertel 

Fragesteller: Fraktion DIE LINKE, Herr Bärwolff 

hinzugezogen: Beigeordneter für Sicherheit und Umwelt 

0303/20 

   

 5.2. Vertagung vom 28.07.2020 

Ausbaumaßnahme Vieselbacher Straße (Azmannsdorf) - 

Bescheidungen und Widersprüche 

Fragesteller: Fraktion DIE LINKE, Herr Bärwolff 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

0306/20 

   

 5.3. Vertagung vom 28.07.2020 

Ausbaumaßnahme Vieselbacher Straße (Azmannsdorf) - 

umlagefähige Kosten 

Fragesteller: Fraktion DIE LINKE, Herr Bärwolff 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

0308/20 

   

 5.4. Vertagung vom 28.07.2020 

Ausbaumaßnahme Vieselbacher Straße (Azmannsdorf) - 

Gesamtkosten und Beitragspflicht 

Fragesteller: Fraktion DIE LINKE, Herr Bärwolff 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

0309/20 

   

 5.5. Zustand der Straße "Arnstädter Hohle" 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Aust 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1196/20 

   

 5.6. Abwasserbeseitigungskonzept und die Ausnahmen 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Herr Perdel-

witz 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1204/20 

   

 5.7. Schulhöfe 

Fragesteller: Fraktion CDU, Herr Kordon 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1220/20 

   

 5.8. Fußgängerüberweg Urbicher Schule 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Mühlmann 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1290/20 
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 5.9. Stand der Umsetzung des  Abwasserbeseitigungskonzept 

im Ortsteil Urbich 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Mühlmann 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1291/20 

   

 5.10. Funktion der "koordinierten Streckenzüge" im Bereich 

Leipziger Straße 

Fragesteller: Fraktion FDP, Herr Poloczek-Becher 

hinzugezogen: Beigeordneter für Sicherheit und Umwelt 

1306/20 

   

 5.11. Zustand der Erfurter Brücken 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Schlösser 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1326/20 

   

 5.12. Kostenprognose für die Instandsetzung der Straße "Arn-

städter Hohle" 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Aust 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1347/20 

   

 5.13. Zustand und Perspektive Radhaus I + II am Erfurter 

Hauptbahnhof 

Fragesteller: Fraktion FDP, Herr Poloczek-Becher 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1374/20 

   

 6. Festlegungen des Ausschusses  

   

 6.1. Festlegung aus der öff. Sitzung SBUKV vom 14.01.2020 

zur DS 1747/19 "Feuerwehrgerätehaus Mittelhausen" - 

hier: aktueller Sachstand 

BE: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

0139/20 

   

 6.2. Regelmäßige Berichterstattung - Modellvorhaben zur 

Weiterentwicklung der Städtebauförderung (DS 2645/19) 

BE: Beigeordneter für Kultur und Stadtentwicklung 

hinzugezogen: Vertreterin Stadtteilkonferenz 

0356/20 

   

 6.3. Festlegung aus der öff. Sitzung SBUKV am 28.07.2020 

(TOP 5.12 - DS 0529/20) - aktueller Sachstand Baumkon-

zept 

BE: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1349/20 

   

 7. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Kordon, Fraktion CDU, eröffnete die öffentliche Sitzung des 

Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt, Klimaschutz und Verkehr  und stellte die 

form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und alle anwesenden Gäste. 

 

Weiterhin wurde durch den Ausschussvorsitzenden auf das Schutzkonzept zur Durchfüh-

rung von Sitzungen der Ausschüsse des Erfurter Stadtrates hingewiesen, welches bereits 

mit der Einladung versandt wurde. 

Es wurde außerdem explizit darauf hingewiesen, dass im Sinne eines wirkungsvollen Infek-

tionsschutzes die Dauer der Sitzung auf das notwendige Mindestmaß begrenzt wird und 

der Sitzungsraum jeweils nach einer Stunde für einige Minuten gelüftet wird.  

 

 

  

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Unter dem Tagesordnungspunkt 2 lag eine Anfrage "Zustand und Perspektive Radhaus I + II 

am Erfurter Hauptbahnhof (DS 1374/20)" von Herrn Poloczek-Becher, Fraktion FDP, vor. Die 

Aufnahme der Drucksache wurde durch die Fraktion fristgerecht beantragt, jedoch stand 

diese aufgrund eines Bürofehlers nicht auf der Tagesordnung. Daher wurde um die Auf-

nahme in die Tagesordnung gebeten.  

Nach Abstimmung über die Aufnahme in die Tagesordnung, welche durch die Ausschuss-

mitglieder einstimmig bestätigt wurde, wurde diese unter dem Tagesordnungspunkt 5.13 

eingeordnet. Die Drucksache sollte jedoch erst in der Folgesitzung am 08.09.2020 behan-

delt werden.  

 

Weitere Änderungen zur Tagesordnung gab es nicht, daher stellte der Ausschussvorsitzen-

de Herr Kordon, Fraktion CDU, die so geänderte Tagesordnung zur Abstimmung.  

Diese wurde einstimmig bestätigt.  

  

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

28.07.2020 

 

   

Die Niederschrift wurde wie folgt 

 

genehmigt Ja 9  Nein 0  Befangen 0   
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 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

Dringliche Angelegenheiten lagen nicht vor. 

 

 

 

 5. Behandlung von Anfragen  

   

  

 5.1. Vertagung vom 28.07.2020 

Parkraum- und Straßennutzung gewerblicher Dienstleister 

im Mühlenviertel 

Fragesteller: Fraktion DIE LINKE, Herr Bärwolff 

hinzugezogen: Beigeordneter für Sicherheit und Umwelt 

0303/20 

   

Die Tagesordnungspunkte 5.1-5.4 wurden in die Folgesitzung am 08.09.2020 vertagt.  

 

vertagt  

 

 

 

 5.2. Vertagung vom 28.07.2020 

Ausbaumaßnahme Vieselbacher Straße (Azmannsdorf) - 

Bescheidungen und Widersprüche 

Fragesteller: Fraktion DIE LINKE, Herr Bärwolff 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

0306/20 

   

Siehe Tagesordnungspunkt 5.1. 

 

vertagt  

 

 

 

 5.3. Vertagung vom 28.07.2020 

Ausbaumaßnahme Vieselbacher Straße (Azmannsdorf) - 

umlagefähige Kosten 

Fragesteller: Fraktion DIE LINKE, Herr Bärwolff 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

0308/20 

   

Siehe Tagesordnungspunkt 5.1. 

 

vertagt  
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 5.4. Vertagung vom 28.07.2020 

Ausbaumaßnahme Vieselbacher Straße (Azmannsdorf) - 

Gesamtkosten und Beitragspflicht 

Fragesteller: Fraktion DIE LINKE, Herr Bärwolff 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

0309/20 

   

Siehe Tagesordnungspunkt 5.1. 

 

vertagt  

 

 

 

 5.5. Zustand der Straße "Arnstädter Hohle" 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Aust 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1196/20 

   

Es gab keine Wortmeldungen. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 5.6. Abwasserbeseitigungskonzept und die Ausnahmen 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Herr Perdel-

witz 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1204/20 

   

Es gab keine Wortmeldungen. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 5.7. Schulhöfe 

Fragesteller: Fraktion CDU, Herr Kordon 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1220/20 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Kordon, Fraktion CDU, bedankte sich für die Beantwortung. 

Er merkte an, dass man doch eventuell mit einigen Eigentümern ins Gespräch gehen sollte. 

Ein Mitarbeiter des Amtes für Grundstücks- und Gebäudeverwaltung informierte, dass man 

bei 2 kleineren Flächen im Gespräch über eine Grundstücksregulierung sei. Insgesamt si-

cherte dieser zu, dass die Stadt sich um die Problematik kümmere.  

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.8. Fußgängerüberweg Urbicher Schule 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Mühlmann 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1290/20 

   

Herr Mühlmann, Fraktion AfD, bedankte sich für die Beantwortung und äußerte dennoch 

Unzufriedenheit. Es wäre schön, wenn die Stadtverwaltung Erfurt trotz übertragenem Wir-

kungskreis nach Lösungsmöglichkeiten suchen würde. Es geht hier schließlich um die Si-

cherheit von Kindern.  

 

Der Beigeordnete für Bau und Verkehr erläuterte die rechtlichen Voraussetzungen, welche 

ein Handeln durch die Stadtverwaltung verhindern. Er erklärte, welche Voraussetzungen 

gegeben sein müssen, um einen Fußgängerüberweg zu rechtfertigen. Sind bestimmte Vo-

raussetzungen nicht geschaffen, stellt ein Fußgängerüberweg oft eine viel größere Gefahr 

dar. Ein ähnliches Beispiel stellt die Situation an der KITA am Lauentor dar. Diese Proble-

matik wurde vor einiger Zeit im damaligen Bau- und Verkehrsausschuss ausführlich  

diskutiert.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 5.9. Stand der Umsetzung des  Abwasserbeseitigungskonzept 

im Ortsteil Urbich 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Mühlmann 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1291/20 

   

Der Werkleiter des Entwässerungsbetriebes teilte, wie bereits in der schriftlichen Stel-

lungnahme, mit, dass es zu weiteren Verzögerungen in der Umsetzung des Abwasserbesei-

tigungskonzeptes kommen wird. Dies betrifft nicht nur den Ortsteil Urbich. Ca. 50 % der 

diesjährig geplanten Maßnahmen können nicht umgesetzt werden. Hier gibt es verschie-

dene Gründe die dazu führen, u. a. die nicht vorhandenen Eigenmittel, die Coroana-

Pandemie usw.  

Sollten widererwartend Mittel bereit stehen, so werde man selbstverständlich versuchen, 

die geplanten Maßnahmen umzusetzen. Er informierte darüber, dass am neuen Abwasser-

beseitigungskonzept gearbeitete wird und dieses voraussichtlich Mitte nächsten Jahres 

vorliegen wird.  

 

Der Beigeordnete für Bau und Verkehr fügte hinzu, dass der gefasste  Beitrittsbeschlusses 

leider auch Auswirkungen auf die Umsetzung des  Abwasserbeseitigungskonzeptes entfal-

tet. Zudem wies er auf die Abhängigkeiten der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel 

und der Umsetzung der Komplexmaßnahmen (grundhafter Straßenausbau im Zusammen-

hang mit den ABK-Maßnahmen) hin. Es wäre hier künftig eine klare Richtungsentscheidung 

nötig.   

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.10. Funktion der "koordinierten Streckenzüge" im Bereich 

Leipziger Straße 

Fragesteller: Fraktion FDP, Herr Poloczek-Becher 

hinzugezogen: Beigeordneter für Sicherheit und Umwelt 

1306/20 

   

Herr Poloczek-Becher, Fraktion FDP, war mit der Stellungnahme nicht zufrieden. Er war der 

Meinung, dass man mit der Firma Siemens bezüglich der Problematik näher ins Gespräch 

kommen müsste.  

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes informierte über die Hintergründe. Die Anlage 

ist jetzt an ihrer Leistungsgrenze. Für eine merkliche Verbesserung der Verkehrssituation 

müsste der Knotenpunkt gänzlich umgebaut werden. Das kostet Geld, welches der Stadt 

momentan nicht zur Verfügung steht.  

Er bot den Ausschussmitgliedern an,  die Thematik noch einmal außerhalb der Ausschuss-

sitzung in einer kleineren Runde zu erläutern. Damit war vor allem der Fragesteller einver-

standen.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 

 5.11. Zustand der Erfurter Brücken 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Schlösser 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1326/20 

   

Herr Schlösser, Fraktion AfD, bedankte sich für die Beantwortung. Da er noch einige Nach-

fragen hatte, teilte er mit, dass er diese schriftlich nachreichen werde.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 5.12. Kostenprognose für die Instandsetzung der Straße "Arn-

städter Hohle" 

Fragesteller: Fraktion AfD, Herr Aust 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1347/20 

   

Es gab keine Wortmeldungen. 

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.13. Zustand und Perspektive Radhaus I + II am Erfurter Haupt-

bahnhof 

Fragesteller: Fraktion FDP, Herr Poloczek-Becher 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1374/20 

   

Siehe Tagesordnungspunkt 2. Die Drucksache wurde in die Folgesitzung am 08.09.2020 

vertagt.  

 

vertagt  

 

 

 

 6. Festlegungen des Ausschusses  

   

  

 6.1. Festlegung aus der öff. Sitzung SBUKV vom 14.01.2020 zur 

DS 1747/19 "Feuerwehrgerätehaus Mittelhausen" - 

hier: aktueller Sachstand 

BE: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

0139/20 

   

Es gab keine Wortmeldungen.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 6.2. Regelmäßige Berichterstattung - Modellvorhaben zur Wei-

terentwicklung der Städtebauförderung (DS 2645/19) 

BE: Beigeordneter für Kultur und Stadtentwicklung 

hinzugezogen: Vertreterin Stadtteilkonferenz 

0356/20 

   

Da die Stellungnahme der Verwaltung schon eine Weile her war, erkundigte sich  

Herr Maicher, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, nach dem aktuellen Stand. Die Referen-

tin des Dezernates für Kultur und Stadtentwicklung antwortete, dass die Stellungnahme 

immer noch aktuell sei.  

 

zur Kenntnis genommen 
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 6.3. Festlegung aus der öff. Sitzung SBUKV am 28.07.2020 

(TOP 5.12 - DS 0529/20) - aktueller Sachstand Baumkon-

zept 

BE: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1349/20 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Kordon, Fraktion CDU, erkundigte sich nach dem Zeitplan. 

Wann werden die Ergebnisse der Untersuchungen zum Stadtgrün und Stadtbäumen in das 

Stadtgrünkonzept eingearbeitet und wann wird das Konzept vorgestellt? 

Ein Mitarbeiter des Garten- und Friedhofsamtes antwortete, dass derzeit durch die beauf-

tragte Firma alle Daten gesammelt werden und ein genauer Zeitplan noch nicht feststeht. 

Der Ausschuss werde aber in jedem Fall informiert.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 7. Informationen  

   

Informationen lagen nicht vor.  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Kordon gez. xxxxxxx 

Vorsitzender Schriftführerin 
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